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! ! ! !今天上午 !"时，中共奉贤区委
副书记、奉贤区区长庄木弟做客
#"!$夏令热线广播访谈———“区长
面对面”。说起满意的地方，庄木弟
认为，百姓对政府都有期待，对政府
都有份理解和支持，比如“十年磨一
剑”，轨交 %号线延伸到奉贤。对此，
他感到欣慰和满意。但是，在环境治
理、经济结构调整方面还达不到市
民的要求。政府还要加倍努力，把市
民对政府的不满意降到最低。“从不
满意到满意的变化，要用担当和创

新来实现。”

总队含!"个管理部门
违法搭建、破墙开店、无证经

营，这些都是严重影响居民生活的
难题顽症。由于涉及的主管部门较
多，容易出现管理盲点，导致这些问
题屡禁不止。从今年初开始，奉贤尝
试创新社会管理，成立一支包括公
安、工商、城管等 !"个管理部门在
内的奉贤区行政联合执法总队，目
的是“加大行政执法力度，着力破解
城市管理疑难复杂问题”。用通俗的
话说，承接了一部分城市管理中“大
案要案”的查办任务。
说到“大”，今年上半年，奉贤区

行政联合执法总队的“战绩”不俗。
该总队着力解决有较大影响的疑难
问题，如海湾旅游区奉炮公路 &!#

号乐汇购物广场和奉城镇朱墩团结
村违法用地及违法建筑引发的群众
联名信访件问题；着力整治较大规
模违规点位，如集中力量整治了大
叶公路邬桥段周边三十几个存在非
法用地、占道、堆物、经营问题违规
点位；着力整治拆除了一批有一定
影响的违法建筑，如奉浦社区环城
东路 '%'号上海原欧士通公司搭建
违法建筑、西渡沪杭公路 (!'号上
海斯威克螺纹工具有限公司、巨盛
公司 )"""余平米违法厂房建筑、正

阳领郡别墅违法建筑、轿行三组水
上违法建筑以及庄行工业园区沪发
路建材堆场违规用地违法建筑等。
在对上述难点问题的处置工作中，
总队做到了程序到位、措施到位、保
障到位、机制到位。

拆违坚持!割韭菜"

奉贤区地处上海市南部，南
临杭州湾，北枕黄浦江。由于许多
地区地处农村，违法建筑的情况

比较复杂。目前，奉贤区存量违法
建筑还有 )%" 万平方米。其中
#""( 年以后建成的违建近 #"" 万
平方米。

根据奉贤区今年的整治工作
要求，要严厉遏制新增违建，确保
“零增长”，做到新账不欠，老账逐
步还。下阶段要进一步加强厂区和
别墅区的拆违，切实避免选择性拆
违，避免拆小不拆大，拆软不拆硬，
拆拆停停等情况的发生。坚持“割

韭菜”，紧紧围绕“领导干部最大、
违建面积最大、群众反响最大”的
率先拆除的思路，各镇（社区、开发
区）每季度要排出“十大”典型违建
重点进行拆除，逐项逐项消除违法
建筑。
庄木弟透露，按照年度工作要

求，全区原计划年内创建 !#个以上
“无新增违建村（居）”。目前，各地区
已经上报了 $!个创建点位。

本报记者 陈杰

成立执法总队查办城管!大案要案"

!!!奉贤区区长庄木弟做客"夏令热线#

! ! ! !岳先生#西闸公路 !!!"弄!近

#$公路"#新南家园$小区里大约有

%&处房子属于违法建筑% 其中&开

发商上海西渡房地产开发有限公司

在几年前未经相关部门审核批准&

就擅自占用公共绿地建造了好几栋

楼&目前这些楼宇装修完工&水电煤

也已经接通&用于出租&有开饭店'

中介公司'汽修厂等等%去年 '月份

曾向城管'房管等部门反映&确认是

违法建筑&却一直没处理%

庄木弟#不要讲原因，市民反映
问题已经一年了。现在三件事情落

实一下。第一，违法建筑应该拆除
的，就要拆除。第二，该是绿地的地
方就要复原。第三，恢复原来审批的
内容，回复百姓一年的等待。三个月
之后，我们会进行复查。相关部门包
括市容绿化部门、房管部门要进行
部署，把应该要做好的事情做好。

金先生#位于海马路'海鸥路附

近的海鲜一条街&有三四家饭店%这

后面有一条河&原来很干净的&但是

最近发现这些饭店把餐厨垃圾等直

接排向河道%河道成了天然垃圾桶&

都发绿了&阵阵恶臭&影响了周边整

体环境%

庄木弟#环保部门要引起重视，
这不是点上的事情。关于河道边上
的不当排污情况，奉贤区环保局要
牵个头，对于类似情况进行排摸，建
立长效机制。水务部门、地方政府要
联合执法，从根本上解决问题。

志愿者 张思瑜

本报记者 陈杰 整理

!不要讲原因#

市民反映问题已经一年了"

! ! ! !“每次开车经过这条马路，车
辆颠簸得厉害，凹坑难道没人管
一管吗？”日前，本报“夏令热线”
接到市民来电，反映刘场路和芳
鹤路上出现凹坑，影响行车安全。
昨天下午，记者和志愿者首

先来到刘场路，这条六七米宽的
小马路，沿途遍布大小不一的坑
塘，有些坑塘甚至宽达三四米，占
去了马路的一大半。车辆只能强
行闯关，开过坑塘发出“隆隆”声。
据市民张先生介绍，前段时

间刘场路上曾施工，但施工结束
后，施工方未将凹坑及时填平，至
今已一个多星期了，“希望施工单
位善始善终，把工作做到底”。
记者和志愿者随后来到芳鹤

路金耀南路口，只见路面上有两
个十多平方米大的坑塘，司机开
车至此，要猛打方向盘避开“陷
阱”。但遇上早晚高峰车流量大
时，急速变道很可能引发事故。
周围居民反映，这两个坑塘

早在一年多前就已经出现了，由
于地处偏僻一直无人问津。虽然
宽敞的马路仍留出了行驶空间，
但这两个坑塘的存在既不美观，
也影响通行，“希望有关部门尽快
来处理，把路修修好，铺铺平”。

本报记者 房浩

志愿者 忻佳莹 王依凡

! ! ! !居民小区内的住宅，竟被物业公
司出租给餐饮店做切配间，房屋结构
被破坏。近日，徐汇区天钥桥路 )(弄
科汇小区居民致电本报反映此事。

屋顶被覆盖锡纸
记者来到小区，这家“大娘水

饺”正如火如荼在装修。从高处向下
望去，建筑物屋顶被锡纸覆盖，明晃
晃让人睁不开眼。一根大烟囱长 !"

多米，直径数十厘米，开口朝天。
在一步之遥的 &号楼 !"*室，两

室一厅破墙开门，出租给了“大娘水
饺”。冲击钻和电锯声不断响起，房间
被分隔成几小间，已看不出原来的模
样。地上，有一道宽约 !"厘米、深约
%厘米的排水沟，环绕了半个房间。

出租方竟是物业
居民说，“大娘水饺”开业几年

了，最近重新装修，“早晨四五点就
施工，敲敲打打，影响休息”。约三周
前，屋顶铺上了锡纸，还将原来的一
根小烟囱加长加宽：“一出太阳，锡
纸反光很厉害。烟囱开口也变了方
向，开业了油烟味会直冲居民楼。”
最让居民不满的是“居改非”：

“以前 !"*室是他们的仓库，堆堆东
西，我们也就忍了。现在要改成切配
间，洗碗机啥的都搬进来了，地上弄
出了水槽排污水，这让我们怎么住？”

记者走访小区发现，“居改非”
不仅在 &号楼，其他楼还有被改为
商业用途的住宅。!号楼 !楼，外墙
开了个门，开了家婚庆公司，#号楼
!楼一家理发店在营业，&号楼 !楼
另一侧是家地产公司。居民透露说，
这些住宅中，不少是物业租出去的。

整改单何时落实
记者找到该小区物业———上海

中科物业管理有限公司。负责人表

示，餐饮店所用房子确实是由中科
物业出租给“大娘水饺”的，租约始
自 #""'年。最近对方重新装修，可
能因防水、隔热需要装了一层类似
锡纸的涂层。“如果影响到居民，一
定叫他们整改。”负责人表示。

同时，针对居民反映的“居改
非”问题，负责人表示小区内确实
有几户是物业的房子，后出租给公
司办公。目前，科汇小区管理处已
开具了整改单，房管部门也向中科
物业开具了整改通知，近日将约谈
对方，协调此事。

本报记者 金旻矣

志愿者 孙一琪

!居改非"房子竟是物业公司出租
居民楼里开餐饮店切配间 屋顶铺锡纸加长加宽烟囱

! 奉贤区区长庄木弟 高宇辰 摄

! ! ! !商铺灯箱亮至凌晨，强光直射
居民家中，令人难以入睡。近日，有
市民致电“夏令热线”，反映广告灯
箱深夜开启，造成了严重的光污染，
影响了自己的日常生活。

家住虹口区的梅先生来电称，
位于东宝兴路 #%!号的“莱茵河畔”
油压足部保健会所灯光扰民。昨晚
*时许，记者和志愿者在现场看到，
该保健会所屋顶“莱茵河畔”四个红
色大字及预约电话等，正对居民小
区，远远看去，居民楼外墙上映射出

一片红光。据梅先生介绍，该足疗会
所每天经营到凌晨 &时 &"分左右
才关闭灯箱，之前亮光直射进自家
卧室，即使拉上窗帘，屋里依然红光
闪烁，严重影响了家人的睡眠质量。
梅先生说，从 '月 !'日开始，

他先后向闸北和虹口区城管局反映
情况，但对方一度推诿。至 '月 #(

日，四川北路城管大队队员前来就

“莱茵河畔”灯光扰民问题进行调
解，店方负责人当时承诺今后 "时
准时关灯，然而不到一个星期，灯箱
广告又恢复原样，亮至凌晨三四点。
记者致电闸北区城管局，工作

人员表示该保健会所位于东宝兴路
东面，归虹口管理。但拨打虹口城管
局的电话，始终无人接听。

市民应先生也向夏令热线反

映，浦东南路 ##%"号楼顶一只广告
灯箱正对居民住宅区，距离最近的
居民楼仅 %"多米，光源一直照射至
深夜，给居民睡眠带来困扰。
居民期待政府管理部门增加监

管力度，明确执法范围，不再“踢皮
球”；也呼吁有关部门整治到位，好
事做到底，对灯箱扰民“亮剑”。
记者 房浩 志愿者 顾耘境

只顾自家放光芒 哪管别人难入眠

对灯箱扰民亟需!亮剑"整治

马路现坑塘
通行隐患大

现场访谈
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现场目击

记者调查


